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香港文匯報訊（記者 卓建安）上實控股（0363）昨
日公布截至2013年12月底全年業績，錄得股東應佔盈
利27.02億元，按年下跌21.4%，每股盈利2.5元。若
扣除2012年度出售上海青浦區G地塊權益所得的利潤
後，去年上實的純利則升17.2%。上實計劃派末期息
45港仙，連同中期息全年共派87仙，較2012年度的
108仙為低。
據公布，去年上實控股房地產業務的盈利貢獻為
7.38億元，按年跌57.5%，盈利下跌主要為2012年度
出售上海青浦G地塊取得相對大額的出售利潤；基建
設施業務錄得盈利為10.15億元，按年上升3.8%；消
費品業務錄得盈利10.01億元，按年亦升2.8%。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）深圳國際（0152）昨
公布，截至去年底止，全年錄得純利16.41億（港元，
下同），按年跌12.6%；每股盈利1元；維持派末期息
每股0.374元。期內營業額59.63億元，按年升3.9%。

主力物流或售商業項目
公司總裁李景奇昨指，公司會繼續以發展物流為核
心業務，預計今年資本開支中有64%，用於建設新城
市綜合物流港項目，並預期今年資本開支19億元人民
幣。
李景奇不排除會出售部分商業項目，但一定保留控
權至少70%。又指公司剛已與申通快遞合作，預期未
來數年每天快遞配送量增至1,000萬件。
被問及會否與騰訊（0700）主席馬化騰以及阿里巴
巴創辦人馬雲合作，主席高雷表示，雙方未有正式商
討，惟不排除任何合作可能性。

尋合作夥伴開發前海地
高雷補充，目前有關公司持有前海用地已有所進
展，強調歡迎各種的合作方式。公司已就首期約18萬
平方米項目規劃，並積極尋找合作夥伴，以及繼續與
政府方面接觸，期望今年內可就首期項目開工，預計
包括地價投資額在內150億元人民幣。公司在前海現
擁有38萬平方米的土地。

香港文匯報訊 路透引述中國黃金協會網站公佈，今
年1至2月全國累計生產黃金63.171噸，較去年同期增
加6.050噸，同比增長10.59%。
其中黃金礦產金完成51.684噸，比去年同期增長
10.38%；有色副產金完成11.488噸，比去年同期增長
11.56%。統計並顯示，今年2月全國生產黃金29.422噸。

前海推「港企直通車」
產業優惠目錄即將發布 2020年前擬吸萬港企

上實少賺21% 減派息

深國少賺12% 派息37.4仙

內地首兩月產金增10%

至2020年前海將吸引上萬港企，張
備透露，前海產業優惠目錄在國

務院已完成審批程序，即將發文。而
這無疑將激發港企前來投資的巨大興
趣，將會迎來港企投資熱潮。

平均兩天一港企進駐
由於前海仍在推進基礎建設，加上

優惠產業目錄未落實，許多港資企業
一直在觀望狀態，去年底，作為投資
熱土的前海，港企佔比暫時不多，不
到一成。因此，作為前港合作區的一
方之一香港企業過少，這不能不引人
關注。不過，今年以來，這一現象有
所改善，並呈現加速態勢。據前海管
理局有關人士介紹，目前前海已註冊
的港資企業達到236家，投資額超過
900億元（人民幣，下同），包括金
融、現代物流、信息和科技產業。今
年以來新設港資企業就有59家，同比
增長58%，「平均不到兩天就有一家
港資企業進駐」。
為了吸引港企加快入駐，前海將推

行「港企直通車」服務。在「前海e站
通」服務中心設立服務港資企業的專
門窗口，率先實現「一口受理」，專
門為擬註冊港資企業服務。前海將進
一步優化外資管理服務體制研究制定
《前海外商投資管理辦法》，有序放
開現代服務業領域准入限制，吸引和
聚集更多具有國際水平的香港法律、
會計、設計、評估、諮詢等現代服務

業企業與人才。

優先享海外人才公寓
前海還將為包括港籍在內的人才提

供人才安居保障，4,717套前海人才公
寓優先面向港企和香港人才；加快配
套公共設施建設，引進香港物業管理
經驗，為人才提供國際化、專業化生
活服務。前海還將積極爭取直達香港
的國際通信專用通道落地，引進香港
信息通訊運營商，把前海打造成國際
一流的智慧城市，為區內企業提供接
軌香港和國際的信息通訊服務。

港資服務業收入千億
對於港企的進駐，張備持樂觀態

度，他表示，到2020年，前海由港資
企業開發的建築面積超過900萬平方
米，在前海開展商務活動和就業的香
港永久性居民超過10萬，吸引1萬家
香港企業落戶；孵化1,000家有發展潛
力、創新和整合能力較強的香港企
業，力爭港資服務業規模超過1,000億
元；在前海孵化成型的港資創新型企
業超過100家；在前海建立面向香港優
勢和特色產業的10個港企聚集基地。
而最令港企和其他企業關注的前海

產業優惠目錄，張備透露，前海產業
優惠目錄在國務院已完成審批程序，
即將發文。業內人士認為，一直觀望
的港企，當獲知該優惠目錄公佈後，
必將引發他們進駐前海的熱潮。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）今年第二屆深圳前海

深港現代服務業合作區諮詢委員會昨日在深圳舉行，來自內地和

香港共20多位專家顧問出席，其中包括港交所行政總裁李小加、

中投國際（香港）董事長劉遵義和新華集團主席蔡冠深等港方十

位委員。前海管理局局長張備在會上透露，為了加快吸引港企入

駐，前海將推行「港企直通車」服務，在前海設立服務港資企業

的專門窗口，率先實現「一口受理」，專門為擬註冊港資企業服

務。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報
道）在此次諮詢會上，香港許多諮詢委
員提出自己有益的建議，包括金融合
作，中小企業入駐等。蔡冠深接受本報
記者採訪時表示，因香港現代服務業經
營者90%以上都是中小型企業，因此建
議前海方面可適當降低門檻，積極引進
一定比例的香港企業尤其是優質的香港
中小型現代服務業企業進駐作為一項考
核的標準。

李小加：宜發展商品金融期貨
而在談到前海發展優勢時，李小加建

議，目前，中國是最大的商品使用者、
商品生產者，但是對國際商品價格沒有
影響力。所以前海可以建立真正的商品
現貨交易所和期貨交易所。這樣，期貨
公司和投資銀行就會一批一批衝進來

了，而律師、服
務業都進來了。
此外，前海發
展。他認為，前
海可以發展金融
期貨，不僅是股
權的金融期貨，
更重要的是債券
期貨。今後香港和前海有一個虛擬的連
接，實現金融業務的戰略合作。
此外，在談到前海一直推動的QDII2

方面，中銀國際英國保誠資產管理有限
公司董事長謝湧海向本報記者透露，今
年前海將可以實現QDII2，從而令「港
股直通車」真正實現，也讓大量內地股
民有機會投資香港市場。但他坦言，
「港股直通車」開通問題，具體的額度
尚不得知。

蔡冠深：降門檻吸中小港企
■李小加建議前海大力發展商品和金融期貨，並可與港交所進行業務合作。
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珠江鋼管盈利倒退逾八成

上藥積極拓展網上營銷

香港文匯報訊（記者
蔡 明 曄 ） 珠 江 鋼 管
（1938）早前發佈2013
年全年業績，集團截至
去年12月31止，盈利倒
退至 4,147 萬元（人民
幣，下同），比上年減
少86.7%；每股基本盈
利 為 0.04 元 ， 減 少
87.1%；集團不派發末
期息。珠江鋼管主席兼
首席執行官陳昌昨日於
午宴表示，由於去年受
中國政府領導層換屆影

響，導致多個管道項目的投標程序延遲展開，但指影響
已經過去，訂單已經慢慢回復，有信心集團今年可回復
以往興盛情況。 珠江鋼管執行董事陳兆年續指，單是
今年第一季的訂單已經有34萬噸。

冀獨家深海技術改善盈利
集團去年的收入為20.27億元，按年減48.4%；毛利率
約為15.4%，較去年跌9.4%。陳兆年指，由於去年利潤
率較低的城市燃氣項目佔較多的銷售額所致。「雖然我們
暫時的項目主要仍是以油氣類為主，但由於深海管道研發
已經完成，因此今年會有較高利潤率的深海項目訂單。」
並指集團在內地，暫時是唯一一家擁有深海管道技術的公
司，且海洋資源豐富，所以認為有助日後的盈利能力。
陳昌又指未來集團亦會在海外市場加大力度，去年出

口少是由於人民幣匯率太高，但今年已經回復，並指有
數據指在管道增長方面，東南亞有68%，排第一；中東
為34%，排第二，因此已決定在沙特設廠，並於印尼、
新加坡和美國設置窗口。最後他指去年把番禺生產基地
的土地用途變更為商業金融用途，土地由2,000萬元，
升值至20多億，正考慮未來的土地發展用途，並可為
未來項目發展作出支持。最後他指廠房由番禺搬遷至珠
海亦有助降低未來運輸成本。

香港文匯報訊（記者 卓建安）網上銷售藥物正成為
醫藥分銷商積極爭取的一項業務，上海醫藥（2607）董
事長樓定波昨日透過視像會議表示，目前該公司亦在研
究有關問題，但由於為第三方在網上銷售藥品國家仍未
放開，目前該公司主要為自產的藥物透過網上進行銷
售，數量不多，每月僅約100萬元（人民幣，下同）左
右。

藥房託管剛起步暫未盈利
樓定波昨日還透露，預計今年上海醫藥的銷售收入和

盈利均有雙位數字的增長。他說，今年國家控制中藥的
銷售價格，對該公司的業務會帶來一些影響，但影響很
小。樓定波續稱，目前該公司正積極拓展醫院藥房的供
應鏈外包業務，其中包括藥房的託管。到目前為止，該
公司已託管了54家醫院藥房。由於醫院藥房託管業務

剛剛起步，因此仍處在虧損階段，而單個醫院的藥房亦
沒有實現盈利。不過，他透露，從託管醫院藥房起步，
該公司將有關業務進一步拓展至醫院耗材的託管。該公
司已為上海一間著名的醫院提供100%的耗材託管。
隨着國家對醫院經營權的放開，目前有一些醫藥企業

涉足投資醫院。不過，樓定波表示，上海醫藥暫未有涉
足醫院經營的計劃。他表示，過去幾年上海醫藥新藥研
發費用均有增長，今年也會有增長，約佔公司製藥銷售
收入的4.5%至5%。

有信心贏八寶丹侵權官司
至於漳州片仔癀控告上海醫藥旗下廈門中藥廠生產的

八寶丹侵權，該公司昨日表示對有關訴訟獲勝有信心。
據透露，去年其八寶丹銷售額達8,200萬元，預計今年
可增長五成，但這是有關訴訟未展開時的預計。

神華不薄利多銷 按市場定價
香港文匯報訊（記者 陳楚倩）近期煤價跌勢反覆，

中國神華（1088）副董事長兼執董張玉卓表示，早前集
團的煤價約為每噸590元（人民幣，下同），近期已調
整為530元。雖然內地煤炭業存在供過於求問題，但集
團並不打算採取降價擴大銷量，公司的煤價下調主要由
於國家實行煤炭價格市場化。而集團今年首季的煤價亦
高於市場價格，目前集團的產品約佔70%為合同價，而
30%為市場價，未來的定價策略會按市場化原則。

料自產煤生產成本跌5%
張玉卓表示，歐美日經濟將於今年復甦，而內地經濟

亦穩中向好，故對能源需求有所增長，料今年煤炭需求
增長穩定，預料今年煤炭銷量5.15億噸，與去年持平，

商品煤產能3.18億噸，而電力廠發電量為2,102億千瓦
時。他又預計，今年集團收入將較去年下跌3.4%至
2,741億元，自產煤單位生產成本下跌5%。

煤化品全部以電子交易
集團財務總監張克慧表示，集團今年資本開支為

503.8億元，較去年上升5%，主要用於購置設備、鐵路
建設及環保投入等，未來亦會擴大電子銷售，大眾商品
電子交易在內地剛開始，去年集團約有1億噸的煤炭透
過電子交易平台進行。
今年公司的商品煤產能為3.18億噸，當中約半成將

通過電子交易進行，料除煤炭外，現時煤化品已全部通
過電子交易進行。

■陳昌。 蔡明曄 攝


